
公
約
実
現
に
全
力
を
あ
げ
ま
す

や
っ
た
ね
！

【田中のぞみ連絡先】　住所：〒 700-0931　岡山市北区奥田西町 11-19　　メール： nozomitanaka@theia.ocn.ne.jp

市
民
会
館
の
建
て
替
え
千
日
前
に

　

岡
山
市
民
会
館
の
建
て
替
え
場
所
が
、
千
日
前
の

再
開
発
事
業
予
定
地
に
決
定
し
ま
し
た
。
２
年
前
に

後
楽
館
高
校
跡
地
が
候
補
地
と
さ
れ
ま
し
た
が
、
大

森
市
長
就
任
後
に
白
紙
に
戻
さ
れ
、
検
討
会
が
開
か

れ
て
き
ま
し
た
。

　

検
討
会
の
成
果
と
し
て
は
、
当
初
は
大
ホ
ー
ル
の

み
だ
っ
た
計
画
に
対
し
、
演
劇
の
専
門
ホ
ー
ル
と
し

て
中
ホ
ー
ル
が
盛
り
込
ま
れ
た
点
、
ス
タ
ジ
オ
や
多

目
的
ス
ペ
ー
ス
な
ど
の
市
民
の
集
え
る
場
所
が
追
加

さ
れ
た
点
で
す
。

　

し
か
し
、
民
間
の
再
開
発
事
業
で
あ
る
た
め
、
平

成
28
年
５
月
ま
で
の
地
権
者
の
１
０
０
％
の
同
意
を

条
件
と
し
て
い
ま
す
。
ま
た
、
１
６
５
億
と
い
う
経

費
に
つ
い
て
は
、
あ
く
ま
で
も
未
定
と
さ
れ
て
お

り
、
今
後
の
市
の
負
担
増
が
心
配
さ
れ
ま
す
。

御
津
虎
倉
産
廃

　
　

建
設
差
し
止
め
命
令
が
確
定

　

御
津
虎
倉
に
計
画
さ
れ
て
い
た
安
定
型
産
廃
処
分

場
を
め
ぐ
り
住
民
が
建
設
差
し
止
め
を
求
め
た
裁
判

で
、
最
高
裁
は
業
者
側
の
上
告
を
受
理
し
な
い
こ
と

を
決
定
し
、
二
審
の
建
設
差
し
止
め
命
令
が
確
定
し

ま
し
た
。
一
審
で
は
住
民
の
訴
え
を
棄
却
し
ま
し
た

が
、
二
審
の
広
島
高
裁
岡
山
支
部
で
は
差
し
止
め
を

命
じ
る
逆
転
勝
訴
と
な
っ
て
い
ま
し
た
。

　

判
決
理
由
は
「
集
中
豪
雨
で
は
施
設
の
調
整
池
が

容
量
不
足
と
な
り
、
有
害
物
質
が
近
隣
の
川
に
流
出

す
る
可
能
性
が
高
い
」
と
し
て
い
ま
す
。　
　

　

住
民
側
の
勝
訴
例
と
し
て
全
国
的
に
も
注
目
さ
れ

る
ケ
ー
ス
と
な
り
ま
し
た
。

　

４
月
の
い
っ
せ
い
地
方
選

挙
で
は
、
多
く
の
方
の
ご
支

援
を
い
た
だ
き
、
５
人
全
員

当
選
を
果
た
す
こ
と
が
で
き

ま
し
た
。
県
議
団
と
力
を
合

わ
せ
、
公
約
実
現
に
全
力
を

挙
げ
ま
す
。

　

定
数
が
６
人
減
り
46
人
に

な
っ
た
新
議
会
で
は
、
保
守

系
会
派
が
統
合
さ
れ
、
自
民

党
・
無
所
属
の
会
が
23
人
の

最
大
会
派
と
な
り
ま
し
た
。

市
民
の
願
い
実
現
に
全
力
を

あ
げ
ま
す
。

６月10日　６議会開会日

７月６日陳情の採決　反対は自民、公明市議団と
柳迫、太田、小林、楠木、熊代の各氏７月７日 超党派女性議員で戦争法案反対アピール

産廃裁判で住民
勝訴！

産廃裁判で住民
勝訴！

　安倍政権が強引に進める「戦争法案」の廃案を求める市民からの陳
情が５本出されました。自民・公明と連合系議員の反対で不採択にな
りました（右下写真参照）。
　市議団代表質問では、「市民の命や安全に関わる問題」として市長
の認識を再三問いましたが、無回答でした。
　議会最終日の討論では、公明党市議団が「９条を守るための法案」
「新３要件があるから絶対に戦争にはならないのに、戦争法案という
のはレッテル貼り」と壇上で訴えました。
　新３要件に合致するかどうかを決めるのは時の政権です。国会論戦
で安倍首相は、アメリカの先制攻撃でも自衛隊が協力することを明確
に否定しませんでした。アメリカが行うどんな戦争にも自衛隊が武力
協力できるという道を切り開くことが法案の本質であり、まさに憲法
違反です。「戦争法案」以外の何物でもありません。
　「戦争しない国」を維持するのか、「戦争できる国」に変えてしま
うのかが大きく問われています。

戦争法廃案を求める陳情　　　戦争法廃案を求める陳情　　　

のぞみを届けますのぞみを届けますのぞみを届けますのぞみを届けますのぞみを届けます
〒700-0913　
岡山市北区大供 1-1-1　
TEL　086-803-1707
FAX　086-234-9388
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新
市
民
病
院
が
開
院
し
ま
し
た
。

　

５
月
７
日
に
北
長
瀬
の
新
市
民
病
院
が
開
院
し
ま
し

た
。
24
時
間
断
ら
な
い
救
急
医
療
を
目
指
し
て
い
ま
す
。

一
方
、
紹
介
状
を
持
た
な
い
一
般
受
診
者
は
、
選
定
外
療

養
費
と
し
て
３
千
円
が
別
途
か
か
り
ま
す
。
千
円
か
ら
値

上
げ
さ
れ
て
い
ま
す
。

　

旧
市
民
病
院
跡
地
に
つ
い
て
は
、
２
年
か
け
て
解
体
工

事
が
行
わ
れ
ま
す
が
、
跡
地
活
用

に
つ
い
て
は
ま
だ
未
定
で
す
。
夜

間
・
休
日
診
療
は
こ
れ
ま
で
通
り

天
瀬
で
行
わ
れ
て
い
ま
す
の
で
ご

利
用
く
だ
さ
い
。
新
市
民
病
院
に

は
、
性
暴
力
被
害
に
遭
わ
れ
た
方

が
誰
に
も
会
わ
ず
に
診
察
が
受
け

ら
れ
る
入
口
（
下
図
参
照
）
が
あ

り
ま
す
。
お
問
い
合
わ
せ
く
だ
さ

い
。

清
輝
の
適
応
指
導
教
室
が
移
転
し
ま
す
。

　

旧
清
輝
幼
稚
園
に
設
置
さ
れ
て
い
る
適
応
指
導
教
室
と

教
育
相
談
室
が
、
こ
の
度
新
設
さ
れ
る
操
山
公
民
館
に
移

転
す
る
こ
と
が
決
定
し
ま
し
た
。
平
成
30
年
開
設
の
予
定

で
す
。
旧
園
舎
に
つ
い
て
は
解
体
さ
れ
る
予
定
で
す
。

・市民の声を聴く会：８月19日（水）13時半～＠市役所議会棟
・市政報告会：８月23日（日）13時半～＠桑野ふれあいセンター

９月議会予定
　８月31日 常任委員会
　９月２日 ９月議会開会
　９月８日～14日 個人質問
　９月16日 常任委員会
　９月24日 閉会

このあたりこのあたり

６月議会
個人質問

田中のぞみの主な質問内容と市の回答要旨

非正規の担任が１割を超す。正規教員の増員を
Ｑ：非正規教諭が担任するクラスの数は？
Ａ：小学校で166学級、中学校で77学級。１割を超え、
増えている。非正規も力をつけなければならない。

認定こども園は待機児解消に逆行している
Ｑ：４月開園の4園の認定こども園の入園状況は？
Ａ：１号（幼稚園児）が39人増え、２号３号児（保育
園児）は19人減った。

Ｑ：保育士と幼稚園教諭の給与差をどう考えるのか
Ａ：それぞれの経験を生かして実践している。
Ｑ：保護者の保育料にも大きな格差がある。①低所得
者層では幼稚園児の方が高い。②幼稚園児が預かり
保育で同じ時間同じクラスいた場合も1.5万円の格
差がある。これが公平か？

Ａ：利用形態や所得に応じて差が生じている。
Ｑ：新制度スタートで県負担が生じた。浮いた財源は？
Ａ：13億。子ども施策の給付費等に使う。

旧市民病院跡地について地元協議会を
Q：旧市民病院跡地の活用について、地元協議会を立ち
上げるべき。約束の診療所は？

Ａ：地元と協議を続けていくが協議会は設けない。診
療所は足りている。

アルゼンチンアリはどうなった？
Ｑ：アルゼンチンアリ駆除の進捗状況と地元住民への
説明はどうなっているのか。

Ａ：環境省により３年目の駆除作業が開始される。生
息確認箇所は、38→10→３と減少。地元調整等に
ついて市は必要な協力を行う。

学校にスクールソーシャルワーカー（ＳＳＷ）を
Ｑ：子どもの貧困対策の視点からも学校に福祉の専門家が

必要だ。ＳＳＷについて国も県も事業化しているのに

岡山市だけしていない。

Ａ：福祉の専門家を増やすという課題は感じている。

岡輝中学校区の取り組みは問題解決のヒントがいっぱい
Ｑ：協同学習の取り組みについてどう思うか。

Ａ：主体的な学び合いの一つ。様々なメリットがある。

Ｑ：シニアスクールについてどう思うか。

Ａ：相互に効果があり、非常に有意義な取り組み。

Ｑ：市長に是非視察に来てほしい。

Ａ：近いうちに視察したい。

市立幼稚園、保育園はすべて民営化ということか
Ｑ：「適正施設岡山市の考え方（案）」が示された。30の

保育提供区域に１つの認定こども園以外は民営化と明

記されているが、市立幼稚園、保育園は残らないとい

うことか。

Ａ：30園以外は民営化等の検討対象と考えている。

市政トピックス

田中のぞみブログ　http://nozomit.brogzine.jp/　フェイスブック　　http://facebook.com/nozomit815/

～６月25日に個人質問に立ちました。～

働き過ぎの防止と良
質な雇用の確立を求
める意見書の提出に
ついて

米価暴落等に対する
対策について

戦争法に反対する
陳情（５本）
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△…創政会の反対議員（小林、楠木、太田、柳迫）
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